



Presse-Kontakt:

Katja Hessing
Tel. 0951 95507231

+49 (0)170 1452200

E-Mail:

katja.eckert-hessing@hospiz-akademie.de

Pressemitteilung

09.12.2025

Heitere und bewegende Erlebnisse eines Sargträgers

Lesung mit Oliver Fleischer

Oliver Fleischer, aus dem Fernsehen bekannt als Schauspieler, und nebenbei als Sargträger tätig, liest am **Donnerstag, 5. Februar 2026 um 19 Uhr** in der Hospiz-Akademie Bamberg, Lobenhofferstraße 10 aus seinem Buch „Das hätte der Oma gefallen“. Bekannt ist Oliver Fleischer u. a. aus „Großstadtvier“ oder „Wilsberg“. Was eher unbekannt ist: er arbeitet seit zehn Jahren nebenbei auch als Sargträger. Von seinen teils heiteren, teils nachdenklichen Erlebnissen bei Beerdigungen erzählt Oliver Fleischer in Bamberg: „Wie der Trauerzug von der Kapelle bis zum Grab abläuft, darüber machen sich die wenigsten Gedanken. Als Sargträger steht Oliver Fleischer dabei nicht im Scheinwerferlicht, sondern ist stiller Begleiter und Beobachter – und erlebt jede Menge berührende, aber auch kuriose Geschichten. In seinem Buch „Das hätte der Oma gefallen“ erfahren wir viel über die Missgeschicke, die bei Beerdigungen passieren können. Vor allem aber lernen wir viel über das Leben!“ Voranmeldung unter der Nummer L 01 unter www.hospiz-akademie.de oder Telefon 0951 955 07 22 erbeten.

Info-Abend im Hospiz- und Palliativzentrum am Bruderwald

Das Hospiz- und Palliativzentrum Bamberg am Bruderwald vereint vier Partner: den Hospizverein Bamberg e. V. mit der ehrenamtlichen Begleitung am Lebensende und in Trauer, die Palliativstation der Sozialstiftung mit 12 Betten sowie der „Spezialisierten ambulanten Palliativversorgung“ (SAPV), die Hospiz-Akademie Bamberg gGmbH mit vielfältigen Bildungsangeboten auch für die Allgemeinheit und das Kinder- und Jugendhospiz Sternenzelt der Franken Hospiz Bamberg gGmbH. Damit bietet Bamberg eine bayern- und bundesweit einmalige und wegweisende Konstellation zur Sicherstellung der Hospiz- und Palliativversorgung im stationären und ambulanten Bereich für Kinder-, Jugendliche und Erwachsene.

Am **Dienstag, 10. Februar 2025 um 19 Uhr** besteht die Möglichkeit für alle Interessierten, sich in der Lobenhofferstraße 10 über diese vier Säulen der Hospiz- und Palliativarbeit in Bamberg zu informieren und die Verantwortlichen der Einrichtungen kennenzulernen. Raum für persönliche Fragestellungen wird ebenfalls sein. Voranmeldung unter L 02 über www.hospiz-akademie.de oder Telefon 0951 955 07 22 erbeten.



Kreative Mandala-Gestaltung

Workshop als meditativer Gestaltungsprozess

Kreatives Gestalten eines persönlichen Mandalas als Ausdruck der eigenen Seele bietet ein Workshop am **Samstag, 21. Februar** von 8.30 bis 14.30 Uhr in der Hospiz-Akademie Bamberg, Lobenhofferstraße 10. In diesem praxisorientierten Seminar gestalten die Teilnehmenden ein individuelles Seelen-Mandala auf einer großen, runden Leinwand (60 – 90 cm). Dabei steht die kreative Selbsterfahrung im Mittelpunkt: Aus der Mitte heraus entsteht mit Acrylfarben und ergänzenden Materialien ein Mandala, das das eigene Innere, die Seele und seelische Ressourcen sichtbar macht. Ein kurzer theoretischer Input vermittelt die Herkunft und Symbolik des Mandalas sowie seine Bedeutung als spirituelles Ausdrucksmittel. Die praktische Umsetzung erfolgt Schritt für Schritt in einem achtsamen, meditativen Gestaltungsprozess. Der Workshop richtet sich an alle, die über kreative Zugänge in Kontakt mit sich selbst, der eigenen Lebensmitte und Spiritualität kommen möchten – zur Selbststärkung, Reflexion oder auch zur Anwendung in begleitenden Kontexten. Anmeldung unter L 03 über www.hospiz-akademie.de.